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UNO DE LOS PRINCIPALES 
HITOS, EN LA COMUNIDAD 
VALENCIANA, ES LA GRAN 
UNIÓN DE SUS TRES COF: 
EL DE ALICANTE, EL DE 
CASTELLÓN Y EL DE 
VALENCIA. EL CONSEJO 
DE COLEGIOS OFICIALES 
FARMACÉUTICOS DE 
VALENCIA LES DA MÁS 
FUERZA PARA NEGOCIAR Y 
DESARROLLAR PROGRAMAS, 
POR EJEMPLO, EN EL ÁMBITO 
DE LA SALUD PÚBLICA.

Los últimos doce meses han sido, según Jaime 
Giner, presidente del Muy Ilustre Colegio Oficial de 
Farmacéuticos de Valencia (MICOF), de recoger el 
fruto de los trabajos realizados en los tiempos de 
pandemia. “Durante esta época, demostramos la 
capacidad que tiene el farmacéutico comunitario, 
el hospitalario, el de Atención Primaria y el de 
otros ámbitos de ayudar al sistema a solucionar 
problemas importantes que tuvimos. Y siempre 
hemos tendido nuestra mano a la Administración”, 
afirma. Considera que ha sido un período que 
“ha acelerado” lo que se creía que iba a ocurrir.
“Todas las patologías que están apareciendo 
hacen que el sistema sanitario necesite un poco 
de colaboración. Con la pandemia, esto se ha se 
ha hecho más evidente”, declara. Puntualiza que, 
al necesitar ayuda, la Administración se está 
acercando a los farmacéuticos y poniéndolos en 
valor constantemente. Remarca que se palpa en 
los discursos que proceden tanto del Ministerio 
de Sanidad como de la Consejería de Sanidad 
de la Generalitat Valenciana, que ofrecen a la 
farmacia colaborar y que están encaminados a 
que se integre en el Sistema Nacional de Salud 

y en el sistema autonómico. Insiste en que “esto ha sido fruto de una serie de proyectos y programas 
importantes para la Administración y para la profesión”. Eso sí, advierte de que, en la profesión, se va 
a vivir una época en la que “se nos va a exigir sacrificios también”. 

Buena salud y colaboración
Sostiene, no obstante, que la farmacia valenciana “está realizando un trabajo excelente, de colabo-
ración entre los tres colegios, el de Alicante, el de Castellón y el de Valencia, y eso se nota en la evolución 
de los programas” que llevan a cabo. Asegura que cuenta con “una buena salud en cuanto a profe-
sionales, en cuanto a proyectos y en cuanto a perspectivas”. Lo que sí que le falta, avisa Giner, es “un 
poco de un empuje económico”, que esperan que, con lo que se está hablando con el Ministerio y 
con la Consejería, se les ayude mediante servicios profesionales remunerados.
Del 7 al 9 del pasado mes de febrero, se celebró en Valencia el 23 Congreso Nacional Farmacéutico. 
Fue, en palabras del presidente del MICOF, “un logro importante”. Reunieron a más de 2.000 farma-
céuticos y se dieron más de 400 comunicaciones. “Valencia ha estado en el centro de la profesión 
farmacéutica, no solo nacional, sino internacional”, manifiesta. Asevera que han demostrado “el 
potencial que Valencia puede dar”.
Otro logro principal ha sido alcanzar un convenio de colaboración con Salud Pública y que el 
Tribunal Supremo avalara la legalidad del Decreto 188/2018, de la Generalitat Valenciana, que 
regula la concertación de los servicios profesionales farmacéuticos asistenciales y la acreditación 
de las oficinas de farmacia para su prestación. Les proporciona garantías. Giner informa de que 
están negociando un convenio de prestaciones en el que se contemplen los servicios profesionales 
asistenciales. El primero que se ha consolidado es el de dispensación colaborativa, de entrega en 
proximidad. Están pidiendo a la Administración que ayude en recursos a farmacia hospitalaria, 
“porque es primordial para poder consolidar este proyecto”. 

“Valencia ha estado en 
el centro de la profesión 
farmacéutica”




